

COMMUNIQUE : Solidarité face à la crise sanitaire à Mayotte

Paris, le 6 janvier 2025,

Le cyclone Chido, qui a frappé Mayotte le 14 décembre dernier, a engendré une catastrophe humanitaire d'une ampleur inédite. Face à cette situation dramatique, la Société Française de Pédiatrie tient à exprimer son soutien et sa solidarité à l'ensemble de nos compatriotes mahorais, avec une attention particulière pour les enfants, les adolescents, leurs familles, ainsi que les médecins et nos collègues pédiatres débordés par un afflux massif de patients.

Pour faire face à cette urgence sanitaire et répondre aux besoins de santé des habitants de Mayotte, **Santé publique France a activé la Réserve sanitaire** nationale permettant aux professionnels de santé volontaires – qu'ils soient agents du secteur public, salariés du privé, praticiens libéraux, retraités ou étudiants paramédicaux et médicaux – internes de médecine de se mobiliser. Si vous souhaitez participer à une mission temporaire à Mayotte, nous vous invitons à vous inscrire via le lien suivant : <https://reservesanitaire.fr/index.php/logins/preinscription>.

En parallèle, l'AP-HP s'est également mobilisée pour venir en aide à nos concitoyens de Mayotte. **Les médecins de l'AP-HP souhaitant se porter volontaires** pour un renfort de durée limitée peuvent soumettre leur candidature à travers ce formulaire :

<https://framaforms.org/renforts-ap-hp-pour-mayotte-1734691508>.

Les candidatures seront examinées par la cellule de crise du ministère de la Santé, qui coordonnera la sélection des professionnels en fonction des besoins, ainsi que leur acheminement et accueil sur place.

Cette situation sanitaire est particulièrement préoccupante, notamment en pédiatrie, avec des conséquences immédiates et à long terme sur une population jeune et vulnérable. Le passage du cyclone Chido a créé les conditions idéales pour une recrudescence de maladies infectieuses. La prise en charge des maladies chroniques de l'enfant est déjà compromise. Le maintien de l'accès aux soins pour les enfants ainsi que de leur scolarité doit faire partie des priorités. La catastrophe a également des impacts sur la santé mentale des habitants et notamment des plus fragiles.

Votre mobilisation, déjà significative, est essentielle pour garantir des soins et du soutien aux mahorais en cette période critique.

Merci pour votre engagement.

Pr Agnès Linglart, Présidente de la Société Française de Pédiatrie

Pr Romain Basmaci, Secrétaire Général de la Société Française de Pédiatrie